
平成24年3月　第4回教育委員会　議事録

開催日時 平成24年4月3日（火）

午後1時30分～午後4時45分

開催場所　 天萬庁舎3階　会議室

出席委員 毎川委員長、佐藤委員、野口委員、細田委員、永江教育長

説明員 中前教育次長 　野口総務・学校教育課長

書記 新井（事務局）

欠席委員 なし

【開会　午前１時30分】

【１．互礼・開会】

【２．あいさつ】

委員長 　開会挨拶

【３．会期の決定】

委員長 　会期を午後6時までとする。

【４．非公開案件の決定】

委員長 　非公開案件の決定　　

　6．専決　8．報告Ⅱ、９．議事Ⅱ

【５．報告Ⅰ】　

教育次長

教育長

教育次長

課長

教育次長

委員長

委員

○日本海新聞ふるさと大賞について

○おせの背中を魅せよう町民運動の概要とかぞくの日の制定について

当日配布資料により説明

１）教育長報告　

④人権・社会教育関係

②事務局関係

○平成23年度末役場職員人事異動について　当日配布資料に報告

③総務・学校教育関係

○平成23年度社会教育関係事業について　会議案資料6～8頁について報告

○3月定例議会一般質問　会議案資料１～5頁に基づき報告

①月例報告　会議案1～2頁について報告

補足なし。

○平成23年度年賀状・版画コンクールについて

報告について何か質問はあるか。

年賀状版画コンクールにおいて地元入選者は何人いるか。
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教育長

委員長

教育次長

委員長

委員

委員長

教育次長

教育次長

委員長

教育次長

委員長

委員

委員長

教育次長

委員長

委員

課長

委員長

委員

委員長

教育次長

教育長

委員長 11条の削除について、当初は校長のリーダーシップで行うということでスタートしたはず

だが。

教育長

委員

教育長

ALTを派遣してもらえることができる。また年度の中途でもALTの変更も可能となる。

という文言を入れた。

委員会の指導・助言が必要と判断した。押し付けるつもりはなく、支えていきたいという

思いだ。

選考はまず運営協議会で提案説明し、そのうえでどのような形で選考するのか協議す

【７．議事Ⅰ】

次に移る。提案をお願いする。

議案第11号「スポーツ振興法の全部改正に伴う南部町体育指導委員に関する

制定について」　　　　会議案資料21～22頁について説明し提案

3団体に限定したものか。

第1条で定める団体が、現在は第2条の3団体であり、今後第1条に適応する団体が

議案第11号は承認とする。次に移る。提案をお願いする。

他に質問がなければ承認していよいか。

出てくれば、追加や削除はありうる。

議案第13号「南部町外国語助手（ALT)業務委託業者選定プロポーザル実施要項の

承認していよいか。

異議なし

議案第12号は承認とする。次に移る。提案をお願いする。

交付要綱の制定について」　　会議案14～21頁に基づき提案

議案第12号「南部町人権教育・啓発及び同和対策事業関係団体等事業費補助金

異議なし

法勝寺中学校がかなり頑張っている。後で入選者の一覧を配布する。

規則の一部改正」について　　　　　会議案資料13～12頁に基づき提案

9人を予定している。プロポーザルには2社が参加。これまでのように国の事業で行う

こともできる。しかし民間の業者にお願いすることによって、南部町の方針に沿った

議案第14号「南部町学校運営協議会設置要綱の一部改正」について

会議案23～28頁に基づき提案

補足する。今回の改正についての考え方として、旧要綱は平成18年頃文科省が示す

内容をベースに基づいて作った。その後運営の中で、気づいたことや小・中一貫を

他に質問がなければ承認していよいか。

異議なし

議案第13号は承認とする。次に移る。提案をお願いする。

国は教育委員会の介入については歯止めをしたいのだと思う。しかし、現実的には教育

念頭に改正案として提案した。教育委員会との連携強化という意味で、「指導・助言」

ることになると思う。

27頁の連携推進委員会の委員はどのように選考するのか。

質問はあるか。

選定委員は何人か。
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委員

教育長

思っている。

委員長

委員

委員長

教育次長 議案第15号「平成24年度南部町立小中学校の学校医等の委嘱」について

委員長

委員

委員長

教育次長 議案第16号「西伯小学校地域共同学校運営協議会委員の任命」について

委員長

委員

委員長

委員

委員長

委員長

委員

教育長

委員

委員長 他の委員で、卒業式の感想について何かないか。

委員

委員

委員長

議案第16号は承認とする。次に移る。提案をお願いする。

異議なし

他に質問がなければ承認していよいか。

異議なし

議案第14号は承認とする。次に移る。提案をお願いする。

会議案29頁について説明し提案

「保」との連携を意識的に進めていほしい。

改正には賛成であり、保・小・中の連携でやりたいというのが夢でもあったので、今後は

3名の後任者を選定中である。順次補充をして行こうということにしている。

他に質問がなければ承認していよいか。

【10．協議Ⅰ】

１）委員提案（報告）

委員長「『一歩前へ』　から『町民力を高めよう』」　　　

前向きな良い提案であり、賛成である。

歌は心に響くということを改めて感じた。会見第二小学校など少人数なのに、みんなの

スポーツ・文化表彰については、地域振興協議会から推薦されてくるものを見ながら

検討し、事務局で案を作って再度提案したい。社会教育の視点での見直しは課題で

異議なし

教育委員会の助言などがあるということで安心して運営ができたという経験から、今回の

想定外のこともいくつか発生した。したがって一定の支援・指導・助言をする方向で今

えず残念だった。

会見小学校の「一言メッセージ」は大人顔負けの内容だった。南部中学校は歌声が聞こ

ある。「町民力」をどう位置付けるか、意識を統一するために時間が必要だと思う。

委員提案「卒業式によせて」　　会議案資料25頁に基づき説明し提案

議案第15号は承認とする。次に移る。提案をお願いする。

要綱を作ったときにはできるだけ自主的にということで作ったが、現実にやってみると

3名辞められたと聞いているが、なぜ１名の補充なのか。

質問がなければ承認していよいか。

後はやっていきたい。それに伴って責任も生じるし、国の決まりからすると運営協議会

は学校ごとになっているが、小・中をまたがっての運営推進委員会があっても良いと

会議案30頁について説明し提案

配慮に欠けていると言わざるを得ない。学校側に再度改善を求めたい。

西伯小学校は長時間にわたる式典の中で、トイレに立たざるを得ない児童が今回も複数

会議案資料24頁について説明し報告

気持が出ていて非常に感動した。法勝寺中学校も良かったと思う。

人いたようだ。大勢の児童、保護者、来賓の居る厳粛な場で尿意を訴える辛さを考えると
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教育長

委員

委員長

委員

課長

教育長

委員長

教育次長

委員長

教育次長

委員長

委員

課長

委員

教育次長

委員

【１２．今後の主な予定】

会議案4頁により確認

【１３．次回教育委員会の開催日について】

　日時　　　　4月　20日（金）　　午後1時30分～

１）4月（第5回）定例教育委員会の開催について

【１４．互礼・閉会】　午後　　6時　16分

　会場　　　　南部町役場天萬庁舎　

西伯小学校については、1年生も2時間以上体育館にいたことになり、学校には以前にも

言ったが改善されない。翌年につながる具体的な処置、具体的な指導をしたい。

③その他　　学校管理職等歓迎会を4月19日に予定していたが、4月17日に変更

の問題もあり規制すべきかどうか難しい問題だ。

時間の問題は改善すべきである。服装については学校としては言いにくい問題である。

服装について何らかのメッセージを発するとすれば教育委員会しかない。

の制服を着ていた。業者の商戦に乗る形になっていないか。

西伯小学校で以前、開会時間が大幅に遅れたことがある。その理由は平服で来ていた

児童が一人おり、着替えのためだったと聞いた。親の思いも複雑であり、周囲との足並み

卒業式に袴をつけた女子児童がいたが、これをどう捉えるか。拡大が心配だ。

すぐに結論が出る問題でもないので、推移を見守るということで今回は打ち切りたい。

③その他あるか。

時間については、5人の委員の総意として教育長から伝え、改善をしてもらいたい。その

後どうなったのか確認したいので、改善策を回答されたい。袴の問題については、かつて

成人式でも和装禁止という話もあったが、なかなか難しい。被災地での卒業式は中学校

西伯小学校の演出は素敵だと思うが、時間がかかりすぎる。児童数も多いのでどう改善

したらよいかと思う。

したい。

異議なし

②「かぞくの日」について　　会議案資料28頁について説明

異議なし

なし

次に移る。２）事務局提案をお願いしたい。

①南部町立小中学校入学式の出席について　会議案資料27頁について説明

良いか。なお、式場で名前を呼ばれた際には「ハイ」と返事をしてはどうか。

了解
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本議事録は、会議の内容と相違ないことを認め、署名します。

平成　　  年　　　　月　　　　日

　　　　　　　　　　　　議事録署名委員　
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